



Alcaldesas exigen a Tohá dar celeridad a la reconstrucción

MEGAINCENDIO. Ripamonti y Corti se reunieron con autoridad, a quien le plantearon su rechazo a cualquier recorte en los bonos y pidieron certezas sobre el proceso.

Equipo de Crónica
ciudades@mercuriovalpo.cl

En medio de la creciente demanda de los afectados por el megaincendio, anuncio de nuevas manifestaciones y los cuestionamientos a lo que ha sido el rol del Gobierno en materia de reconstrucción, este jueves se concretó, en la más estricta reserva, una reunión entre las alcaldesas de Viña del Mar y Quilpué, Macarena Ripamonti y Carolina Corti, respectivamente, con la ministra del Interior y actual vicepresidenta de la nación, Carolina Tohá.

En el encuentro realizado en el Serviu de Valparaíso, las jefas comunales no escondieron su disconformidad por los escasos avances en materia de reconstrucción y se focalizaron en dos puntos que requieren ser abordados con suma urgencia: su rechazo en cualquier intento de recorte en los bonos de acogida y su extensión de manera universal y la reparación de las viviendas de emergencia antes de la llegada del invierno.

En la reunión, la autoridad de Gobierno les presentó los nuevos equipos que se harán cargo de avanzar en el proceso de reconstrucción, en el que ya se concretó la salida del director regional del Serviu, Rodrigo Uribe (PS), en medio de los fuertes cuestionamientos que han tenido los damnificados al trabajo desarrollado hasta ahora por el Ministerio de Vivienda y Urbanismo (Minvu).

"SIN COLORES POLÍTICOS"

Al respecto, la jefa comunal del municipio viñamarino afirmó que "las alcaldesas de Viña del Mar y Quilpué estamos trabajando incansablemente por nuestra comunidad, aquí no hay colores políticos, sólo la urgencia de responder a quienes más lo necesitan", dijo, agregando que "hemos extendido

28

de febrero se podrían recortar los bonos para los damnificados, lo cual es rechazado por las alcaldesas.



JEFAS COMUNALES GESTIONARON ENCUENTRO EN MEDIO DEL DESCONTENTO.

"Estamos en un proceso donde necesitamos certezas y eso no tiene que ver con colores políticos, sino que tiene que ver con la calidad de vida de nuestros vecinos y vecinas".

Carolina Corti
Alcaldesa de Quilpué

una invitación a la ministra del Interior, Carolina Tohá, para que venga a conocer la realidad de las personas afectadas, porque muchas veces esa realidad no cabe en los números ni en los análisis de Santiago".

En tanto, la jefa comunal de Quilpué explicó que "los damnificados tuvieron una tormenta de fuego en el mes de febrero, una tormenta de lluvia en el mes de junio y julio. El sufrimiento, la pérdida de familias, la falta de empatía... evidentemente conjugamos con la alcaldesa Ripamonti, ya que ambas estamos en un proceso donde necesitamos certezas y eso no tiene que ver con colores políticos, sino que tiene

1.133

viviendas resultaron afectadas por el megaincendio del 2 y 3 de febrero de 2024.



MINISTRA CAROLINA TOHÁ.

de este bono en los públicos que nosotros vemos que van a ser muy afectados", explicó Corti.

Para finalizar, la alcaldesa de Viña del Mar recalcó que "rechazamos tajantemente cualquier intento del Ministerio de cortar los bonos a partir del 28 de febrero. Muchas familias quedarían en la calle, en una situación de total indefensión. La emergencia sigue, y la ayuda no puede terminar antes de que las personas se levanten", puntualizó.

GESTIÓN MUNICIPAL

En Viña del Mar, con el fin de aportar con soluciones concretas al proceso de reconstrucción, la alcaldesa Macarena Ripamonti ha impulsado el proyecto piloto "Pequeños condominios", junto al estudio de arquitectura Elemental que lidera el arquitecto y ganador del premio Pritzker 2016, Alejandro Aravena.

El proyecto se desarrolla en calle Chusmiza de El Olivar y favorece a 4 familias del sector afectadas por el siniestro. Consiste en un edificio industrializado de 4 pisos constituido por cuatro unidades funcionales independientes de 80 m² cada una, financiado por el Fondo Nacional de Reconstrucción del Ministerio de Hacienda, por un monto aproximado de \$223 millones.

Tras la remoción del terreno, el 22 de enero pasado comenzó la instalación de los módulos habitacionales, para finalmente entregar el edificio a las familias en las próximas semanas. Esta solución habitacional permitirá a los vecinos vivir en condiciones dignas de habitabilidad y seguridad.

"Rechazamos tajantemente cualquier intento del Ministerio de cortar los bonos a partir del 28 de febrero. Muchas familias quedarían en la calle, en una situación de total indefensión".

Macarena Ripamonti
Alcaldesa de Viña del Mar

que ver con la calidad de vida de nuestros vecinos y vecinas".

NUEVO EQUIPO

En cuanto al resultado de la reunión, la alcaldesa de Viña del Mar informó que "se nos ha presentado un nuevo equipo que, en teoría, acelerará el proceso de ayuda. Estaremos fiscalizando de cerca que esto realmente ocurra y que las soluciones lleguen rápido".

LOS BONOS SON CLAVE

Por su parte, la alcaldesa de Quilpué, Carolina Corti, quien ha realizado diversas acciones en orden a emplazar al gobierno debido al casi nulo avance en la reconstrucción, comentó que "fuimos bien intransigentes con la alcaldesa Ripamonti, en que el bono tenía que tener una mirada de amplitud. La ministra, si bien es cierto no se comprometió a ampliar universalmente el bono, sí se comprometió a evaluar la amplitud